COMUNION -

Curie Générale, Rome



Patrimoine trinitaire

13 octobre 1504. Fondation du couvent du Remède à Valence (Espagne), qui succède à l'ancien couvent de la Très Sainte Trinité dont les Clarisses s'approprièrent lorsqu'il fut supprimé par manque de religieux (1444).

Couvent du Remède de Valence (Espagne)

Index

NOUVELLES EN BREF

- Madagascar
- Vallée de l'Ubaye-France : Ouverture de l'année pastorale
- Marseille-France: Messe du Pape François au Vélodrome
- Espagne: Fr. Paulino Alonso, médaille d'or des institutions pénitentiaires
- Livourne-Italie : 3 jours commémoratifs à 370 ans de la première libération des esclaves chrétiens
- Espagne : Visite pastorale du Ministre Général
- Inde: Entrée au noviciat
- SIT-Inde: Deux chrétiens ont été déshabillés et tués en Inde
- Grenade-Espagne : P. Ignacio Rojas, O.SS.T., nouveau Doyen de la Faculté de Théologie
- Madagascar : Religieuses Trinitaires de Valence

INMEMORIAM

A GENDA

COMPLEANNI, CUMPLEAÑOS, ANNIVERSAIRES, BIRTHDAYS



NOUVELLES EN BREF

Madagascar



La célébration "Somos Familia" de la grande famille de Madagascar s'est déroulée à Ambatondrazaka du 10 au 13 août 2023. Avec une grande participation de prêtres, de religieux et religieuses (Trinitaires de Rome, Valence et Valencia) et de laïcs, plus de 750 personnes y ont participé. La prochaine édition aura lieu à Ambatovory Fianarantsoa en 2025. En outre, le 10 septembre dernier, après quelques années de

travaux, la construction du centre de formation agricole d'Ambohidahy été achevée. Le complexe a été béni par le père Jean Claude, Vicaire général du diocèse de Tsiroanomandidy. Ont ensuite suivi les entrées au noviciat de Moramanga de 21 postulants, tandis que 11 novices ont fait des vœux temporaires et 9 profès simples la profession solennelle. 5 religieux ont reçu l'accolade de Son Excellence Mgr Rosario Vella, Evêque de

Moramanga.





Ce sont les étudiants qui partiront bientôt à Rome pour suivre l'Année de Préparation à la Profession Solennelle (APPS) à San Carlino. Le 23 septembre 2023, 10 profès solennels ont été ordonnés diacres et 2 diacres ont été ordonnés prêtres.



Enfin, dimanche ler octobre 2023, son Excellence Mgr. Gustavo Bombin Espino (Trinitaire) a été intronisé comme Archevêque de Tuléar, avec une large participation de la Famille Trinitaire. Son Excellence l'Archevêque a fait sa profession de foi et a prêté serment de fidélité.

Vallée de l'Ubaye-France : Ouverture de l'année pastorale



A l'occasion de l'ouverture de l'année pastorale de la paroisse de l'Ubaye, une messe a été présidée par l'abbé Bernard Coste, administrateur paroissial et vicaire général du diocèse de Digne, Riez et Sisteron. Au cours de laquelle, il a présenté le vicaire de la paroisse en la personne du P. Victorin, originaire du Bénin, qui passera un an avec les chrétiens du secteur. Toute la communauté de notre maison de Faucon était présente. Cette messe, de reprise d'activités pastorales, s'est célébrée l'église Saint-Pierre-aux-liens Barcelonnette le 17 septembre 2023 avec la prédication du Fr. Thierry Knecht, Ministre de la Maison de Faucon.



Marseille-France: Messe du Pape François au Vélodrome

Samedi 23 septembre, les Trinitaires de France (religieuses, religieux et laïcs) ont dignement représenté la Famille Trinitaire lors de la messe avec le Pape François à Marseille au stade Vélodrome, en clôture des rencontres méditerranéennes qui se sont déroulées du 17 au 24 septembre, en présence d'une soixantaine de représentants des Eglises et de nombreux jeunes.







Espagne: Fr. Paulino Alonso, médaille d'or des institutions pénitentiaires



Notre frère, P. Paulino Alonso, qui a consacré sa vie au service des prisonniers pendant décennies, a recu vendredi septembre la prestigieuse médaille d'or des d'une institutions pénitentiaires lors cérémonie émouvante qui s'est déroulée dans la ville de Madrid. La médaille d'or des institutions pénitentiaires, qui est décernée en reconnaissance de son engagement inébranlable envers la. communauté carcérale, est un hommage bien mérité au dévouement et aux services rendus par le père Paulino Alonso pendant trois décennies. Son travail dans l'aumônerie des prisons a

laissé une profonde empreinte sur la vie de nombreux détenus, les aidant à retrouver l'espoir et la transformation.

Livourne - Italie : 3 jours commémoratifs à 370 ans de la première libération des esclaves chrétiens



Cette année à Livourne ont été célébrés les 370 ans de la première libération des esclaves chrétiens emprisonnés à cause de la foi. En effet, c'est en 1653 que le P. François de St Laurent, de l'Ordre des Trinitaires réformés, partit de Livourne pour Tunis afin de libérer les esclaves chrétiens, réussissant à en racheter 33 qu'il porta à Livourne le 24 septembre 1653. Tout de suite après, en signe d'action de grâce, une procession à laquelle participèrent, avec les esclaves et les Trinitaires, de nombreux citoyens.

A l'occasion de cet anniversaire, les Trinitaires de l'Eglise de St Ferdinand ont organisé trois jours commémoratifs du 29 septembre au ler octobre 2023, marqués par plusieurs activités.

Les célébrations se sont terminées le ler octobre par une messe solennelle présidée par le Ministre

Général, le père Luigi Buccarello. Pendant cette célébration eucharistique, quatre personnes sont entrées officiellement dans l'Ordre Séculier. Cette célébration a été suivie d'une procession au cours de laquelle ont été portées les reliques de Ste Leonzia, qui avaient été apportées par le père Saglietto il y a plus de cent ans et qui avaient été volées.







Les restes retrouvés ont finalement été remis à leur place, dans la chapelle de nos fondateurs, qui est actuellement en cours de restauration. Un déjeuner communautaire a suivi la Sainte Messe.

Espagne: Visite pastorale du Ministre Général

Depuis le mois de septembre, le Ministre Général est en visite pastorale en Espagne, dans la Province du Saint-Esprit, la plus ancienne de l'Ordre, accompagné du Vicaire général, Fr. Antonio Aurelio Fernández Serrano.

Sanctuaire de La Bien Aparecida



En plus de la rencontre avec la communauté et de l'entretien personnel avec chacun des 7 religieux de la communauté, il a visité les deux monastères de Moniales Trinitaires (Laredo et Suesa) présents dans le diocèse. Il a également participé à la fête populaire de Saint Matthieu, le jour où les gens de la commune, où se trouve le sanctuaire, célèbre un pèlerinage populaire en l'honneur de la Vierge et du Saint.

Avant la clôture de la visite, qui s'est déroulée dans un climat de grande joie et de simplicité, il a voulu s'enquérir de la situation de l'ancien bâtiment du couvent, dont une partie a besoin d'investissements. Par une visite à l'Evêque du Diocèse de Santander, s'est conclue la visite pastorale à la communauté du Sanctuaire de La Bien Aparecida.





Salamanque



Le Ministre Général a visité la communauté de Salamanque où sont conservées les reliques de notre fondateur, St Jean de Matha.

Alcorcón



octobre, solennité Le de notre Patronne, la Vierge du Remède, avec la messe des familles, s'est conclue la visite pastorale du Ministre Général à la communauté d'Alcorcón, commencée le 4 octobre. Outre les actes propres à une visite canonique, il faut signaler ses rencontres avec le laïcat trinitaire, avec les groupes paroissiaux, avec les deux communautés trinitaires présentes dans la commune, avec les professeurs de l'école et le avec personnel d'administration et de services.

Dans l'après-midi du 5 octobre, le Ministre Général a prononcé le discours de clôture d'un acte académique célébré à Móstoles et dédié à St Simon de Rojas, patron du diocèse de Getafe. Les rencontres du Père Général avec l'évêque de Getafe, Mgr Ginés Ramon García Beltrán, et avec son prédécesseur, l'évêque émérite Joaquín Mª López de Andújar, ont également été significatives. Enfin, nous soulignons la visite aux Moniales Trinitaires de St Clément, accompagnées de leur curé, le père Baudilio Montoya.

Saint Clément



Visite du Ministre Général aux Moniales Trinitaires de St Clément. Cette communauté est liée à St Simon de Rojas, qui l'a visitée à trois reprises. Sa nièce Constanza Rojas fut la mère supérieure de ce couvent.



Madrid Aluche

Le 9 octobre à 7h du matin, la visite s'est ouverte dans l'Office divin, avec la lecture des articles des Constitutions concernant les indications sur la visite pastorale. Le Ministre Général a consacré la matinée et les premières heures de l'après-midi à visiter le Collège. Il a eu une rencontre avec la directrice, a visité les élèves et a échangé des opinions sur leur formation et sur la mission des Trinitaires dans le monde. A suivi un déjeuner de travail avec l'équipe de gestion et dans l'après-midi a rencontré tous les enseignants. Après l'Eucharistie en paroisse, il a rencontré la communauté avec laquelle il a partagé sur la situation de l'Ordre dans le monde et de ses engagements .



Dans les jours suivants, il a connu les activités de cette communauté : Paroisse; rencontre avec le Conseil pastoral; groupe Charismatique, Emmaüs; Laïcat Trinitaire; groupe de catéchistes; Confrérie Vierge de la Peña; groupe de Liturgie; groupe de Pastorale de la Santé; groupe de l'Ave Maria; groupe de Vie Ascendante; groupe Pro Libertas et SIT. Le 12, il a rendu visite à notre frère José Maria qui est hospitalisé à cause d'une bactérie qui le maintient prostré. La visite s'est terminée par l'acte de clôture. Il a ensuite visité les Moniales Trinitaires de Quintanar et El Toboso.

Moniales Trinitaires de Quintanar e de El Toboso





Inde: Entrée au noviciat





Le 8 octobre 2023, le frère Peter Thomas est entré au noviciat de l'ashram de la Sainte Trinité, à Kasaragod, Kerala, Inde. Le Ministre Vice-Provincial de la Vice Province Saint-Michel des Saints, Inde, a présidé la cérémonie. Étaient également présents à la cérémonie Fr. Joshy Abraham OSST, Fr. Biju Nedumparambil OSST et quelques religieux et prêtres des environs.

SIT-Inde: Deux chrétiens ont été déshabillés et tués en Inde



La situation des chrétiens en Inde reste catastrophique. En ce mois de septembre, deux jeunes chrétiennes ont été déshabillées et tuées. Selon les informations obtenues par le SIT, deux chrétiennes ont été déshabillées pendant qu'une foule d'hommes les harcelait et les battait sans pitié. Tragiquement, la plus jeune, âgée de 19 ans seulement, a été brutalement violée par un groupe faisant partie de la foule en colère, qui comprenait des membres de la tribu Meitei, c'est-à-dire hindoue. Pendant ce temps, quatre policiers ont assisté à l'agression sans intervenir. Dans une vidéo, on entend des membres de la tribu Meitei crier : "Si vous n'enlevez pas vos vêtements, nous vous tuerons". Les femmes sont ensuite tripotées, giflées et battues en public. On entend les femmes implorer la pitié, car elles ne cessent de sangloter et de gémir d'angoisse. Alors que la foule violait publiquement la jeune femme, son frère et son père ont tenté de la protéger, mais ils ont été assassinés. Certains survivants de ce cauchemar ont affirmé que c'était la faute des policiers qui les avaient conduits au centre de la foule d'hindous fous, alors qu'ils fuyaient une ville voisine ravagée par la même tribu. En quête de sécurité, les femmes et trois autres personnes ont rencontré les policiers, qui leur ont offert de l'aide, mais les ont tragiquement abandonnées aux mains de la foule violente.

Grenade-Espagne : Le Père Ignacio Rojas, O.SS.T., nouveau Doyen de la Faculté de Théologie



P. Arturo Sosa, SJ, Chancelier de la Faculté de Théologie et Père Général de la Compagnie de Jésus, a nommé le Père Ignacio Rojas Gálvez comme nouveau Doyen de la Faculté de Théologie de Grenade. Cette nomination importante a pris effet le 11 octobre.

Le choix du père Ignacio Rojas Gálvez comme doyen s'est fait au terme d'un processus rigoureux d'évaluation et de consultation. Il a été proposé par le patronage de l'université et a reçu l'approbation du Chancelier, ainsi que la confirmation du département de la culture et de l'éducation.

Notre frère, le père Ignacio Rojas Gálvez, est un religieux trinitaire doté d'une solide formation universitaire. Il est diplômé en études ecclésiastiques de l'Université Pontificale Grégorienne de Rome où, en 2009, il a obtenu la licence et ensuite le doctorat en théologie biblique à la Faculté de théologie de Grenade.

L'Ordre de la Sainte Trinité et des Captifs est fier de la reconnaissance du travail de notre frère et attend avec beaucoup d'enthousiasme la contribution qu'il apportera à son nouveau poste de doyen. Cette nomination renforce l'engagement de l'Ordre envers la Faculté de Théologie et sa recherche constante de l'excellence dans l'enseignement théologique.

Madagascar: Religieuses Trinitaires de Valence

Les jeunes professes, Trinitaires de Valence de Madagascar, ont suivi une session de formation sur "la maturité affective" qui a eu lieu à Antananarivo du 3 au 7 octobre.



IN MEMORIAM

Fr. Marc-André Lapré



Le frère Marc-André Lapré, du Vicariat du Sacré-Cœur de Jésus, est décédé le 4 octobre 2023. Il est né à Maricours, Canada, le 25 mars 1938. Il est entré au noviciat le 25/07/1983 à Granby, a fait sa première profession à Montréal le 12/08/1984 et a prononcé ses voeux solennels à Granby le 11/06/1988.. R.I.P.

Sr. Marie Elysée Lorie



Sr. Marie Elysée Lorie, Religieuse Trinitaire de Valence, est retournée à la maison du Père le 4 octobre 2023. Elle est née le 10 janvier 1934 à Manas, en Drôme Provence (France). En septembre 1955, elle est entrée au postulat de Valence et y fait sa première profession religieuse. Après son noviciat, elle a travaillé dans plusieurs communautés de la Drôme : Montélimar, Marsanne, Nyons et à l'Étoile. C'est alors qu'elle a rejoint l'Algérie où elle a consacré 20 ans de sa vie à l'éducation des enfants ! Elle a également été en mission au Gabon à Mimongo où elle a vécu pendant 8 ans. De retour en France, elle a effectué divers services à St André le Gaz, Lyon, Marcilloles, Valence, Marsanne et Avignon. La dernière étape de sa vie à Forcalquier, St Marthe et Annonay a été marquée par une prière encore plus intense pour l'Eglise, pour sa famille à laquelle elle a voué une grande affection.

Sr. Marie Bernard BOUCHER



Sr. Marie Bernard BOUCHER est entrée dans la joie de Dieu Trinité le 12 octobre 2023 à Annonay.

Elle est née le 13 mars 1931 au Québec (Canada) et a été baptisée le jour même de sa naissance. Elle a commencé sa vie religieuse dans la congrégation des Sœurs de Sainte-Marthe et a rejoint la congrégation des Sœurs Trinitaires de Valence, suite à la fusion de sa congrégation avec les Sœurs Trinitaires. "A Longueuil, au Canada, elle a travaillé avec des femmes victimes d'abus, au Centre appelé 'Carrefour pour elles', et ces femmes disaient que son sourire était rassurant et réconfortant".

A Plancoët, à l'orphelinat, elle a fait des miracles avec les vêtements des petits orphelins.

À Mimongo, au Gabon, elle s'occupait des enfants de moins de 6 ans parce qu'il n'y avait pas de classe maternelle. La dernière étape de sa vie s'est déroulée à la Maison Saint-Joseph, à Annonay. Ses quatre dernières années furent marquées par la souffrance, qu'elle supportait avec beaucoup de patience.

Mgr Antonio Scopelliti



Évêque émérite du diocèse d'Ambatondrazaka (Madagascar), est décédé le 22 octobre 2023, à l'âge de 84 ans, à Reggio Calabre. Jusqu'au 14 septembre, il était à Anoia (RC) chez les Sœurs Missionnaires de l'Évangile. À partir du 15 septembre, il a été invité à la Maison du Clergé de Reggio Calabre. Le 3 octobre, il est entré à l'hôpital polyclinique pour diverses analyses jusqu'au 22 octobre. Les dernières semaines ont été particulièrement douloureuses et pénibles pour lui. Era nato il 09/04/1939, a Gallico Superiore

Il est né le 09/04/1939, à Gallico Supérieur (Reggio Calabre), le 30/09/1957 il est entré au noviciat de Cori, où il a fait sa première profession le 04/10/1958 et sa profession solennelle le 08/10/1964. Il a été ordonné prêtre à Rome le 18/12/1965 et est parti immédiatement à Madagascar. Le 21/01/1991, il a été nommé évêque d'Ambatondrazaka par le Pape Jean-Paul II et le 05/05/1991, il a été consacré évêque.

Nous confions Mgr Antonio Scopelliti à Dieu Trinité, afin qu'il lui accorde le repos éternel.

Nous vous demandons d'appliquer les suffrages établis pour leurs âmes

A GENDA

- Frascati (Italie), 10-13 novembre 2023 : Assemblée nationale annuelle des Laïcs Trinitaires
- 10-12 novembre 2023 : Assemblée nationale de la Famille Trinitaire en Espagne à Madrid.



COMPLEANNI, CUMPLEAÑOS, ANNIVERSAIRES, BIRTHDAYS

	NOVEMBRE-NOVEMBRE-NOVEMBER
1	Toussaint Fr. Bernard-Marie Geffroy (Prov. Sacré Cœur de Jésus) Fr. Roy Kurian Kalachalil (Vice Prov. St Michel des Saints)
2	Commémoration des défunts Fr. Saverio Murano (Prov. St Jean de Matha)
3	Fr. Josef Brand (Curie Générale)
4	St Felix de Valois Fr. Gilbert Etienne Ramanantosa (Prov. Notre Dame du Bon Remède)
5	Fr. Domingo Conesa Fuentes (Prov. Esprit Saint) Fr. Antonio Aurelio Fernández Serrano (Prov. Esprit Saint)
6	Les bienheureux martyrs de la persécution du 20e siècle
7	Fr. Hervé Michel Hiandry Herimandimby (Prov. Notre Dame du Bon Remède)
8	Fr. Eduardo Izaguirre Ruiz (Prov. Esprit Saint) Fr. Luiz Gustavo Da Silveira (Prov. Esprit Saint) Fr. John Alejandro Montoya Castaño (Vic. Bienheureux Dominique Itturate)
9	
10	Fr. Fergino Randrianarivao (Prov. Notre Dame du Bon Remède)
11	Fr. Dairo Hernando Arboleda Ibarra (Vic. Bienheureux Dominique Itturate)
12	Fr. Maximilien Daudet Tsirahonandresy (Prov. Notre Dame du Bon Remède)

COMPLEANNI, CUMPLEAÑOS, ANNIVERSAIRES, BIRTHDAYS

13	Tous les saints de l'Ordre Fr. Matteo Santamaria (Prov. St Jean de Matha) Fr. Gregorio Elizalde Tolentino (Prov. St Jean de Matha) Fr. René Randriamanampisoa (Prov. Notre Dame du Bon Remède)
14	Commémoration des défunts de la Famille Trinitaire Fr. Isidoro Murciego (Prov. Esprit Saint) Fr. William Sullivan (Prov. Cœur Immaculé de Marie)
15	
16	
17	Fr. Aimé Augustin Rafanomezantsoa (Prov. Notre Dame du Bon Remède)
18	Fr. Brahian Daniel Sánchez Mesa (Vic. Bienheureux Dominique Iturrate) Fr. Diljo Jose Achandy (Vice Prov. St Michel des Saints) Fr. Jean Ernest Randrianarimanana (Prov. Notre Dame du Bon Remède)
19	Fr. Mario Castiglione (Prov. St Jean de Matha)
20	Fr. Joachim Randrianasolo (Prov. Notre Dame du Bon Remède) Fr. Jean-Marc Carbonell (Prov. Sacré Coeur de Jésus) Fr. Alphy Philipose Thazhathuveettil (Vice Prov. St Michel des Saints) Fr. Edmond Ramaminimaro (Prov. Notre Dame du Bon Remède)
21	Fr. Ángel Luis Martín Goméz (Prov. Esprit Saint) Fr. Anthony Mathew Pullukattu (Vice Prov. St Michel des Saints) Fr. Richard Amoto Giner (Prov. Cœur Immaculé de Marie)
22	Fr. Julián Cadenas Casado (Prov. Notre Dame du Bon Remède)

COMPLEANNI, CUMPLEAÑOS, ANNIVERSAIRES, BIRTHDAYS

23	
24	
25	Fr. Antonio Gervasio (Prov. St Jean de Matha) Fr. Leopoldo Feola (Prov. Notre Dame du Bon Remède) Fr. Honoré Randriamalaza (Prov. Notre Dame du Bon Remède) Fr. Oscar Luis Yancés Árgel (Vic. Bienheureux Dominique Iturrate)
26	Fr. Paulino Alonso García (Prov. Esprit Saint) Fr. Jean Bernard Ramarolahy (Prov. Notre Dame du Bon Remède)
27	Fr. Alexander Córdoba Córdoba (Vic. Bienheureux Dominique Iturrate) Fr. Jean Berchmans Rasolofomanana (Prov. Notre Dame du Bon Remède)
28	Fr. José Luis Fernández Barrio (Prov. Esprit Saint) Fr. Henri Joseph Ralaiharo (Prov. Notre Dame du Bon Remède)
29	Fr. Noro Fanomezana Rakotoalibera (Prov. Notre Dame du Bon Remède)
30	Fr. André Rakotondrasoa (Prov. Notre Dame du Bon Remède) Fr. Bitaju Mathew Puthenpurackal (Vice Prov. St Michel des Saints) Fr. Alban Martial Jersinaud Ebe Zogo (Vic. Ste Agnès) Fr. Hajasoa Romuald Randriatsiferana (Prov. Notre Dame du Bon Remède)

A tous et à chacun en particulier les voeux cordiaux de l'Ordre.

